
头生的已归于神，不能用来还许愿 

 

《利未记 27:26 》惟独牲畜中头生的，无论是牛是羊，既归耶和华，头生的

——既，是既然、是已经的意思。 

谁也不可再分别为圣，这句话的意思就是归给主了，或者再归给主，就是还

许愿的意思。因为这是耶和华的。 

谁也不可再分别为圣，不可以再用，因已经是归给主的了——这是耶和华的！ 

这句话是叫我们想起什么事情？当以色列人《出埃及记》第 13章，从第 12

章是什么事情发生？把耶稣基督的宝血、神的血——以羔羊为象征的、预表的，

羔羊的血涂在门楣门框的时候，那个灭命的天使越过去了，Passover——就是逾

越节了。逾越节之后，埃及地不但是人、连牲畜，甚至是每一只狗的头生的，全

部在那夜被杀，如果那天象征撒旦的法老不放以色列圣民，第二天的头生的——

次子也是被杀。很快埃及人和牲畜，一切都要灭亡的，上帝要灭亡的，谁能抵挡？

前面已经有 9个灾殃、第 10个灾殃是灭头生的、灭人的灾殃，这灾殃来的时候，

法老王是那么刚硬的人，在那天晚上就请求、恳求以色列人，那晚上不要过夜，

赶快让以色列人要离开埃及，把埃及的金银宝石都归给他们，因怕他们慢慢离开，

想叫他们快快离开！ 

各位，我们从世界里面出来的时候，借着耶稣基督的宝血，我们信——我们

的灵魂完全脱离咒诅，脱离魔鬼撒旦空中掌权者的时候，就是有这样同样的事情

会发生。 

那一夜，他们拿着无酵饼——赶快要出埃及！出来的时候，上帝的另外一个

吩咐就会来，就是《出埃及记》第 13 章了。第 12 章逾越节、第 13 章上帝宣告

头生的事情，第 14 章是过红海了。第 15 章唱大凯旋歌……一章一章的主题，是

信徒多这样的了解之下，经文是更会有脉络的明白的。 

所以，上帝怎么说：你们看昨夜所有埃及的人和牲畜头生的，都是被杀了，

原来你们也是要被杀的。像歌蔑一样的以色列，每一个人应该都是要被杀的，被

世界的罪恶捆绑的很厉害，但是上帝是把他们放在歌珊地……埃及有 9个灾殃一

个一个来的时候，反而是以色列得平安、得喜乐、得上帝的恩典，得上帝的保护

的！上帝连续十次给他们看之后，《出埃及记》13章说“你们看了没有……，所

以，从今以后，你们所生的——头生的，不论是人或是牲畜都是当纳的……”，

“不是你们的，乃是属于我的……”上帝这样说了。 

各位，在《民数记》第 3 章，看的时候（下礼拜我们开始民数记），特别讲

到关于利未人的——利未族的事情的时候，有一些很有趣的经文，在《民数记》

第 3 章，上帝给以色列的其它的十二个支派，原来十一个支派，除了利未支派，



后来约瑟得了两个支派——以法莲、玛拿西，所以变成十二个支派。这十二个支

派每一个家里头生的，长子就是不是归以色列的，要归给上帝的！ 

但上帝用什么来代替？有没有十二个支派，所有长子，头生的数目这么多，

有没有都归给上帝侍奉上帝？NO！为什么？因为是有利未族来代替他们的。所以，

利未族——好像是以色列头生的，当归给上帝的就是利未人了。当时他们在利未

族的人数，因利未族不但是头生的，第二生，第三生的……他们全部的儿子是全

部要归给神的，就全人全时间都要侍奉上帝的。 

所以，利未人的人数，点数——利未人，全部可以侍奉上帝的点数是 27000

人，其它十二个支派的每个头生的全部数点之后是 27273个人，这个差异是多少？

——273 个！十二个支派不是归给上帝的，十二个支派，他们所生的头生的人的

总数——超过利未人的总数的部分，是 273 个人。所以，上帝是这么的清楚，因

为不归给上帝的话，就是以色列人因为灵里的原理而受咒诅。所以，上帝叫以色

列人按照超过利未族的人数——头生的人数，超过 273个人——每个人用五舍客

勒，总数要归给利未人——归给圣殿、归给神的。所以，这头生的人是归给上帝

的了，是永献的！如果他们当纳的没有拿出来的时候，真的是对以色列人来讲是

违背了“把头生的——当纳给上帝”的很重要的属灵的原理。所以，上帝叫他们

赎回 273 个人的当纳的部分。各位，要了解我的意思！ 

《出埃及记》第 13章，《民数记》第 3章，一起了解要明白这个的经文——

为什么头生的不能用来还许愿很重要的意思。 

所以，我们想到头生的字眼时，我们是马上要掌握——埃及、埃及的十个灾

殃，世界——世界是已经死在过犯罪恶当中的，完全空中掌权者首领之下生活的，

完全败坏的，已经受审判的、受咒诅的、受死的那个光景，我们要清楚了解。 

然后，我们是借着什么从埃及里面出来？法老王的刚硬——大家都记得，无

论怎么样，好几次，都是说：“好、好、好，你们去，你们去……”然后他就后

悔。他的刚硬就是讲到撒旦的刚硬，曾经抓住我们的灵魂，叫我们总是不要信耶

稣基督的宝血救恩，叫我们信佛教、儒教、道教……就是各样的华人民间信仰的

捆绑，叫我们不能跑出来的。 

只有神的宝血——为我们的舍命，就是那个燔祭、赎罪祭……显明出来的时

候，我们才得着与神和好的很重要的这样的恩典。所以，魔鬼撒旦是没有办法继

续抓住我们。 

所以，“头生的”这句话里面——有救恩。 

第一个是，对于世界——我们以前是在那里了，现在借着耶稣基督的宝血出

来。第二个是出来之后，我们恢复的是什么？真的是何等大的指望、产业、能

力……我们都能够会得着的，天上各样属灵的、属天的福气，我们所得着的！就



是“神的儿女”——这一句话，就已经都结束了。所以，这个必定了解的就是“头

生的”意思了。 

所以，“头生的”就是有一对夫妻、或是一对牲畜——他们后裔当中的头一

个！所以，他是所有生养众多、后面出来的次子、第三子、第四子的开始，是敞

开了母亲的子宫的非常重要的事。后面借着那个子宫要来的，第二、第三胎、第

四胎……都是归给——原来上帝所赐的产业，也都是为上帝而用的。“头生的”

这个字特别是强调这样的信仰。 

所以，头生的——各位和我，头生的——原来我们是要死在埃及、死在世界

里面的，借着耶稣基督的宝血出来的我们，其实这是我们的救恩信仰——耶稣基

督十架福音真理，给我们的信仰系统是头生的！这一个字，在“头生的”这个信

仰的基础上面要建立起来。然后，用来认识，在这里有身份——与神的父子关系、

夫妻关系，也有上帝的应许，也有上帝的同在、同行、带领的，整个系统是在“头

生的救恩”根基上被建立起来的。 

节选自 2021 年 9 月 19 日主日信息：神为何以三样不可用来还许愿的之信息结

束利未记 (利未记与我-34) 

 


